
会議等の概要（議事録） 

 

名 称 市民の皆さんとミーティング（地域巡回）⑨  

開催日時  平成２８年１０月２８日（金） 19:00～20:15 

開催場所  ブナの森ふれあい伝承館 和室 

出 席 者 市民参加者…１９人 

市長、二ツ井地域局長、建設課長、企画部長、総合政策課参事、総務課秘書係長・主査、

地域情報課長・広報広聴係長・主査 

案 件 ①市長市政報告 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

概 要 ①市長市政報告 

・能代市の現状（合併後１０年の検証） 

・「まち・ひと・しごと創生総合戦略」策定について 

・道の駅移転による、二ツ井地域での今後の取り組みについて 

・再生エネルギーへの取り組みについて 

 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

Ｑ 能代市が合併し１１年になる。老人クラブも合併したが、２年後に意見が合わず二

ツ井連合会は脱退した。その後、市が仲介に入ったが上手くいっていない。市の連合

会は県連にも加入しているが、二ツ井は県連に入っていない。二ツ井は市に任せて事

業をしている。市長には、指導力を発揮していただきたい。 

Ａ 県連は二つの加入は認めていない。市で何度か仲介に入って、妥協案を作ったが上

手くいかなかった。任意の団体なので強行的なことはできない。お互いが妥協するの

が望ましいと思う。確かに正常ではないが、役員も変わってきているし見守って行く。 

 

Ｑ 市が仲に入って一緒に手を結ぶアイデアを探らないとまとまらないと思う。 

Ａ これまでも市が仲に入って話し合いをしたが、途中で頓挫している。市の方で仲介

することも大事だが、それぞれの団体で歩み寄ってほしい。 

 

Ｑ 能代市指定ごみ袋を販売している。「大」は証紙代が１０枚入りで４００円となって

いる。これまでは、販売店に対して支払猶予期間があり、商品を販売してから納める

事ができた。今年の春から、前払いとなり支払わないと袋がもらえなくなった。この

やり方だと、個人の人が支払うべき金額を販売店が立て替えて払うことになる。これ

についてどう思うか。 

Ａ 私も知らなかった。今お話しを聞いてそのとおりだと思う。前払い金を払って袋を

準備してから販売することになるので、販売店に負荷させることになる。本来であれ

ば、市が負担すべきことだと思う。私も知らないことなので、調べて連絡する。 

 

Ｑ 道の駅が防災拠点となるのは良いと思う。きみまち阪の開発に県から２億円とのこ

とだが、詳細はどうなっているのか。 

Ａ きみまち阪を中心に一体の整備をする。現在、きみまち阪に車イスで入るのは無理

なので、お年寄りが入りやすい通路を作ったり、園内を整備したりする。また、七座



山の登山道も県の交付金を活用しながら整備したい。 

  その分、市として自由になる予算が出てくるので、銀杏山神社の遊歩道や案内板な

どの整備を行いたい。また、道の駅には外国の方への案内板を整備したい。 

 

Ｑ きみまち阪公園の第１広場まで登って行くのが無理とのことだが、自動で進む電動

カートがある整備できないか。 

Ａ 今の勾配では急すぎる。また、景観にも考慮しないといけない。県立自然公園の中

なので、住民の合意を得られなければならない。県とも相談しながら、きみまち阪の

魅力を落とさないよう検討していく。 

 

Ｑ 米代川の改修について、富根は川の近くなので、国交省に対して河川改修の継続を

強く働きかけてほしい。 

Ａ これからも河道掘削を行わなければ河川能力が弱くなっていく。米代川に入ってく

る県管理の河川についても水量が多くなっている。河川改修について引き続き国土交

通省へお願いしていく。現在、国土交通省と県、県北４市による減災協議会をつくっ

ており、どうしたら被害を抑えられるか勉強している。 

 

Ｑ 以前、自主防災組織について町内会に話があった。現在、設立されているところが

あるのか。 

Ａ 市内に自主防災組織が５カ所、準備しているところもいくつかある。二ツ井地域は

町内会組織がしっかりとしているので、作りやすいと思う。何かあった時、地域の力

が一番になる。自主防災組織を作っていただければありがたい。リヤカーの準備や、

備蓄品購入などに１０万円の補助がある。 

 

Ｑ 羽立集会所の向いの排水路だが、基盤整備した後、２・３年に１回、水害が発生す

るようになったがなんとかできないか。 

Ａ ほ場整備の後は、お話しのとおり水がつきやすい状況にある。今までの整備手法で

よいかも含めて検討したい。 

 

Ｑ 「駒形」の集落に入るところに、「駒形」の看板を作ってもらえないか。種の方にい

ったら、地区毎にあったので駒形にもあればよい。 

Ａ 種は、地域で作ったと思う。一度検討した上で前向きに考えたい。 

 

Ｑ 除雪車が自分の畑に雪を山にしていく。以前は、捨てさせてほしいと話しがあった

が、ここ数年は話がない。春になると、畑に缶はおきっぱなし、ローダーのタイヤの

跡が残って水たまりになっている。 

Ａ 個人所有地に断わりもなく雪をすてたり、ローダーの跡をそのままにしていたりで

あれば申し訳ない。きちんと調べ対処したい。 

 

Ｑ 道の駅で花を販売している。地域の水は良いが、土地が全体的に痩せている。今後

は、堆肥を入れるなど前向きな取り組みを行っていただきたい。 

Ａ 土壌改良がいいのか、それとも堆肥がいいのか勉強させていただきたい。 

 


